

April 13, 1949
**Ciphered Telegram No. 53517 from Kovalev to
Filippov [Stalin]**

Citation:

"Ciphered Telegram No. 53517 from Kovalev to Filippov [Stalin]", April 13, 1949, Wilson Center Digital Archive, APRF, F. 45, Op. 1, D. 331, Ll. 15-21, and RGASPI, f. 558, op. 11, d. 331, ll. 0015-0021. Reprinted in Andrei Ledovskii, Raisa Mirovitskaia and Vladimir Miasnikov, *Sovetsko-Kitaiskie Otnosheniia*, Vol. 5, Book 2, 1946-February 1950 (Moscow: Pamiatniki Istoricheskoi Mysli, 2005), pp. 116-120. Translated by Sergey Radchenko. <https://wilson-center-digital-archive.dvincitest.com/document/113353>

Summary:

Kovalev reports to Filippov (Stalin) about the conversation Kovalev had with Mao, Zhu De, Zhou Enlai, Liu Shaoqi, and several members of the CCP Politburo. The topics discussed include an appraisal of the work and decisions of the second plenum of the CCP CC, the Soviet loan to China, the military situation in China, the city of Shanghai, and the peace talks between the CCP and Guomindang representatives.

Original Language:

Russian

Contents:

Original Scan
Translation - English

нов. Сяошунь

ГЛАВНОЕ РАЗВЕД. УПРАВЛЕНИЕ ГЕНШТАБА ВООРУЖЕННЫХ СИЛ СССР

Снятие копий воспрещается

Экз. № 5

СОВЕРШЕННО СЕКРЕТНО

ШИФРОВКА № 53517

Из ОСОВ.Р-НА КИТАЯ подана 20 час. 35 мин. 13 " 4 194 9 г.

Поступила на расшифрование 10 час. 50 мин. 14 " 4 194 9 г.

ПОДЛЕЖИТ ВОЗВРАТУ ЧЕРЕЗ 6 СУТОК В 8 ОТДЕЛ ГЛАВН. РАЗВЕД. УПРАВЛЕНИЯ ГЕНШТАБА ВС СССР

Для заметок
и резолюций

486 ПОДЛЕЖИТ ВОЗВРАТУ
в IV часть ОС ЦК ВКП (б)
Вх. № 1060/мг от 19/IV 1949 г.

МОЛНИЯ. Э.

Товарищу Ф И Л И П П О В У

Докладываю:

9 апреля состоялась трехчасовая беседа с тов. МАО ЦЗЕ-ДУНОМ, на которой присутствовали члены политбюро ЦК товарищи ЧЖУ ДЭ, ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЙ и ЛЮ ШАО-ЦИ.

Во время беседы тов. МАО ЦЗЕ-ДУН коротко осветил следующие вопросы:

1. Дал оценку работы и решений 2 пленума ЦК КПК.
2. О займе, предоставленном СССР.
3. О военной обстановке в Китае и перспективах войны против гоминдановских войск.
4. О городе Шанхай и его особенностях.
5. О ходе мирных переговоров с гоминдановскими представителями.

О втором пленуме ЦК КПК.

Пленум, сказал тов. МАО ЦЗЕ-ДУН, прошел на высоком идейно-политическом уровне. Выступления членов ЦК были активными и содержательными, за исключением ВАН МИНА, который выступал неоднократно, но по настоянию членов ЦК, требовавших от него признания всех своих прежних ошибок, до конца, однако, его выступления были неясными и неудовлетворительными.

(см. сл. лист)

12.10

Расшифровал ч. м.
14 4 9
194 2

Араушкин

Проверил: Дежурный 8 отдела

Отпечатано в одном экз. 19.4 19 35 л. и разослано:

- | | | | |
|------------------|-----------------|----------|-----------|
| 1. тов. Сталину | 4. 8 Отдел | 7. _____ | 10. _____ |
| 2. тов. Сталину | 5. тов. Сталину | 8. _____ | 11. _____ |
| 3. тов. Захарову | 6. _____ | 9. _____ | 12. _____ |

Продолжение ШИФРОВКИ № 53517

Тов.МАО ЦЗЕ-ДУН высказал свое особое удовлетворение тем, что ЦК ВКП(б) одобрил решения пленума. Он также подчеркнул свое желание ознакомить с решениями пленума русских руководящих коммунистов, находящихся в освобожденных районах Китая.

О з а й м е.

Мы благодарны, сказал тов.МАО ЦЗЕ-ДУН, ЦК ВКП(б) и прежде всего товарищу ФИЛИПОВУ за эту большую поддержку КПК. В этом займе залог победы китайской революции и олицетворение дружбы двух великих народов.

Товарищ МАО ЦЗЕ-ДУН просил помочь им составить план рационального использования займа, прежде всего для восстановления решающих отраслей промышленности и железнодорожного транспорта. При этом он добавил, что мы очень остро нуждаемся в скорейшем прибытии в Китай советских специалистов.

Товарищ МАО ЦЗЕ-ДУН сообщил, что американское правительство через подставных лиц (Сити-банк) предлагает заем в сумме от ста до трехсот миллионов долларов. Мы рассматриваем это предложение, сказал товарищ МАО ЦЗЕ-ДУН, как попытку втянуть нас в эту сделку не для оказания помощи китайскому народу, а для избавления американского капитализма от кризиса (в соответствии с планом Маршалла) и закабаления китайского народа, так же как это ими делалось при чанкайшистском режиме.

О военной обстановке в Китае и перспективах войны против гоминдановских войск.

Мы, сказал товарищ МАО ЦЗЕ-ДУН, считаем победу над гоминдановскими войсками предрешенной - победу законченной. Крупных военных операций с гоминдановскими войсками мы не ожидаем. Река Янцзы нами будет, повидимому, форсирована без больших боев.

Это вывод мы делаем на том основании, что, во-первых, гоминдановские войска, защищающие Янцзы и города Нанкин, Шанхай, Ханькоу, в два с половиной раза малочисленнее наших войск, находящихся на северном берегу Янцзы.

Во-вторых, что среди гоминдановских войск отсутствует единство. Некоторые генералы, как например, БАЙ ЧУН-СИ, в распоряжении которого находится 32 дивизии, уже сейчас установил с нами связь для того, чтобы договориться об урегулировании вопроса мирными пу-

(см.сл.лист)

Продолжение ШИФРОВКИ № 53517

тями, тождественно тому, как это было в Бэйпине с генералом ФУ ЦЗО-И. В-третьих, что у руководителей гоминдановского правительства и прежде всего у ЛИ ЦЗУН-ЖЭНЯ и ХО ИН-ЦИНА нет уверенности в силе гоминдановских войск отбить атаки наших войск при форсировании реки Янцзы и поэтому они установили с нами связь и высказали намерение прилететь в Бэйпин с тем, чтобы договориться о передаче центрального правительства в наши руки и передаче нам городов Нанкин и Шанхай.

Далее товарищ МАО ЦЗЕ-ДУН указал, что делегаты гоминдановского правительства, прибывшие для мирных переговоров, после резкой их критики со стороны ЦК КПК как при встречах, так и в печати, изменили свое высокомерное поведение, которого они придерживались вначале.

На официальных совещаниях они ведут себя как будто попрежнему, но при закрытых встречах с нами отдельными группами они по существу соглашались со всеми пред'явленными нами условиями, ограничиваясь лишь оговорками, в частности, чтобы в пункте о военных преступниках не назывались бы пока конкретные лица.

Они соглашались с тем, что народно-освободительная армия должна форсировать Янцзы и занять Нанкин и Шанхай, но просят, чтобы она это сделала после окончания мирных переговоров.

О городе Шанхай и его особенностях.

Товарищ МАО ЦЗЕ-ДУН особо остановился на этом вопросе. Он сказал, что если гоминдановские войска окажут сопротивление при форсировании Янцзы, мы все равно ее форсируем и займем Нанкин и Шанхай.

Однако взять эти города нам будет легче, чем управлять ими. Шанхай - это особый город, подчеркнул товарищ МАО ЦЗЕ-ДУН, - это центр экономических и политических интересов иностранных капиталистов, центр гоминдановской и иностранной контрреволюции, шпионажа и разведок.

В Шанхае и его пригородах проживает свыше 8 миллионов человек. Крупная промышленность, электростанции (200 тысяч киловатт), водоснабжение, трамваи, автобусы, все это почти полностью принадлежит американским капиталистам. И мы, сказал он, опасаемся того, что в случае осложнений американцы парализуют всю жизнь города.

(см. сл. лист)

Продолжение ШИФРОВКИ № 53517

Это наше опасение связано с отсутствием у нас опыта управления таким крупным городом, у нас нет специалистов, способных справиться с управлением и эксплуатацией электростанции, водоснабжения, крупных текстильных и других предприятий.

Мы этого боимся, сказал товарищ МАО ЦЗЕ-ДУН, и поэтому до сих пор еще твердо не решили брать ли Шанхай в свои руки.

Мы просим ЦК ВКП(б), если это возможно, помочь нам специалистами, специально предназначенными для города Шанхай, прислав их ко времени занятия нами города.

Мы просим также помочь нам специалистами по борьбе со шпионажем и разведкой. Если по каким-либо причинам специалисты не будут присланы, то мы не будем в обиде, зная, что такое решение может быть принято только в интересах революции.

В случае занятия Нанкина и Шанхая, секретарем горкома партии Шанхая будет назначен секретарь бюро ЦК Центрального Китая товарищ ЯО ЖАО-ШИ (сильный партийный работник, два года учился в Москве). Я с ним встречался и о беседе доложу особо.

Мэром города Шанхай предназначается генерал ЧЭН И, мэром Нанкина генерал ЛЮ БО-ЧЕН.

Товарищ МАО ЦЗЕ-ДУН озабочен тем, как снабжать Шанхай продовольствием и сырьем, ибо обеспечить подвоз только железнодорожным транспортом они не сумеют, а морского флота у них совсем нет и просил доложить об этом Вам.

О ходе мирных переговоров с гоминдановскими представителями.

Обобщив ход мирных переговоров, из которых вытекает возможность передачи гоминдановцами КПК центральной власти и всего того, что предусмотрено договорными отношениями между Китаем и другими странами (в том числе и принятия коммунистами дипломатических представительств - посольств, консульств), а также в связи с особым положением в Шанхае, товарищ МАО ЦЗЕ-ДУН сделал вывод, что ЦК КПК считает возможным изменение ранее принятой точки зрения на взаимоотношения с капиталистическими странами.

Если раньше мы придерживались курса непризнания капиталистических стран и их дипломатических представительств в Китае, т.е. дипломатии свободных рук, то сейчас при взятии центральной власти в свои руки (а также считаясь с особыми экономическими интересами

(см. сл. лист)

Продолжение ШИФРОВКИ № 53517

капиталистических стран в Шанхае) нам придется избрать дипломатию полусвободных рук, т.е. в отдельных случаях вступать с ними в фактические связи, не допуская однако юридического оформления этих дипломатических отношений.

Эти наши отношения с капиталистическими странами должны быть такими, чтобы в любое время мы смогли изменить свою точку зрения в интересах революции.

Это еще не окончательное решение, но мы склоняемся к подобному курсу политики нашей партии в области дипломатических отношений с капиталистическими странами.

Считаю необходимым доложить Вам некоторые свои замечания по изложенным вопросам:

1. Китайские товарищи как в области военных операций, так и в области мирных переговоров, настроены слишком оптимистически. Это касается не только политбюро, но и других руководящих товарищей, в частности, подобной позиции придерживается секретарь бюро ЦК Центрального Китая тов. ЯО ЖАО-ШИ. Он также заявил, что Янцзы будет форсирована без особых затруднений. Такую же точку зрения имеют генералы ЛЮ ВО-ЧЕН и ЧЕН И.

В связи с установившимся среди руководящих коммунистов убеждением в успехе мирных переговоров, форсировании Янцзы и занятии Нанкина, Шанхая и Ханькоу без боя, по бэйпинскому способу, обращаю Ваше внимание на отдельные факты поведения гоминдановского правительства и командования:

1) Гоминдановцами ведутся усиленные работы по созданию укреплений на всем протяжении южного берега Янцзы и на большую глубину. Сооружаются большие и малые железобетонные укрепления с соответствующими гарнизонами. Производится мобилизация в армию и принудительный сбор продовольствия.

2) Все устья рек, впадающих с севера в Янцзы, завалены, с тем, чтобы не допустить выход на Янцзы даже мелких лодок, которые возможно было бы использовать при форсировании для переправы.

3) На глубину 150 километров по фронту разведывательная, штурмовая и бомбардировочная авиация гоминдановцев ведет активные действия, расстреливает бомбит войска НОА и военные объекты, особенно охотясь за переправочными средствами, лодками и так далее.

(см. сл. лист)

Продолжение ШИФРОВКИ № 53517

4) По приказам генерала БАЙ ЧУН-СИ (добивающегося установления связи с КПК якобы для решения вопроса мирными путями) разрушаются железнодорожные мосты и туннели.

В частности разрушен большой мост у станции Ушеньчуань через реку Хуанхэ на участке Бэйпин-Ханькоу. Из 14 пролетов моста общим протяжением около 500 метров разрушено 12 пролетов. Разрушен также мост через реку у станции Синянь, где полностью уничтожены все 9 пролетов.

2 апреля в период уже начавшихся в Бэйпине мирных переговоров у станции Шенгуан разрушен туннель, во внутрь которого навстречу друг другу были выпущены два поезда, груженные камнем. При столкновении они загромождали туннель, а выход и вход из него подорваны.

В связи с разрушениями мостов и туннеля, произведенными по приказу генерала БАЙ ЧУН-СИ, я спросил товарища ЧЖУ ДЭ, как он расценивает поведение БАЙ ЧУН-СИ.

Товарищ ЧЖУ ДЭ на это ответил, что это один из реакционных и коварнейших гоминдановских генералов, таких в Китае два, сказал тов. ЧЖУ ДЭ, это ФУ ЦЗО-И и БАЙ ЧУН-СИ.

П. Представители Гоминдана (по заявлению тов. ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЙ) на официальных совещаниях по мирным переговорам боятся высказывать свои истинные взгляды, излагая лишь порученные им директивы. В печати делают заявления о том, что не пойдут на уступки коммунистам. Однако отдельные группировки из мирной делегации на встречах с коммунистами, которых они тайно друг от друга усиленно добиваются, ведут себя по иному, по существу полностью соглашаясь с условиями, выставленными КПК.

Поведение ЛИ ЦЗУН-ЖЕНЯ, ХО ИН-ЦИНА, БАЙ ЧУН-СИ также свидетельствует о том, что они, с одной стороны, боятся ЧАН КАЙ-ШИ и американцев и поэтому официально проводят политику твердой руки, а с другой стороны, втайне друг от друга, заигрывают с коммунистами, пытаясь оговорить у них для себя особые льготные условия в случае поражения гоминдановцев.

Ш. О попытках американских империалистов завязать связи с КПК свидетельствует не только высказанное ими через Сити-банк предложение о займе.

Так например, 9 апреля из Гонконга, от 10 американских торговых объединений (якобы по рекомендации УОЛЛЕСА) получена телеграмма (см. сл. лист)

Экз. № 5Лист № 7СОВ. СЕКРЕТНО**Продолжение ШИФРОВКИ № 53517**

ма с просьбой принять представителя САУС МИЛЛСА для торговых переговоров. Ответа на эту телеграмму ЦК КПК не дал.

Сегодня и в последующие дни по предложению МАО ЦЗЕ-ДУНА для более глубокого изучения коротко изложенных им в беседе вопросов у меня предстоят встречи с товарищами ЧЖУ ДЭ, ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЙ, ЖЕНЬ БИ-ШИ, секретарем подпольного горкома партии Шанхая тов. ЛЮ СЯО.

О содержании каждой беседы доложу отдельно.

№ 318 - КОВАЛЕВ, 13.4

Проверил: нач. смены

- *Овчинникова 20¹⁰*

Отп. Черединкина
№

[...]

To Comrade Filippov [Stalin]

Reporting:

On 9 April a three hour conversation with Cde. Mao Zedong took place at which were present members of the CCP Politburo comrades Zhu De, Zhou Enlai and Liu Shaoqi.

During the conversation Cde. Mao Zedong briefly shed light on the following questions:

1. Gave an appraisal of the work and the decisions of the second plenum of the CCP CC.
2. On the loan, given by the USSR
3. About the military situation in China and the prospects of war against the Guomindang forces
4. About the city of Shanghai and its specifics.
5. About the course of the peace talks with the Guomindang representatives
6. About the second Plenum of CCP CC.

The Plenum, Cde. Mao Zedong said, took place at a high level of political ideology. The statements of the members of the CC were active and rich in content with the exception of Wang Ming, who spoke more than once, but at the insistence of the members of the CC who demanded from him recognition of all of his former mistakes; until the end, however, his statements were unclear and unsatisfactory.

Com[rade] Mao Zedong expressed his particular satisfaction that the VKP(b) CC approved the decisions of the Plenum. He stressed his desire to acquaint the leading Russian communists in the liberated areas of China with the decisions of the plenum.

On the loan.

We are grateful, Cde. Mao Zedong said, to the VKP(b) CC and first and foremost to comrade Filippov for this big support for the CCP. This loan is the collateral of the victory of the Chinese Revolution and the realization of friendship of the two great peoples.

Comrade Mao Zedong asked to help them to make a plan of rational usage of the loan, first and foremost for the restoration of crucial branches of the industry and of the railroad transport. At the same time he added that we very badly need the soonest arrival in China of the Soviet specialists.

Comrade Mao Zedong informed that the American government through third persons (Citibank) is offering a loan to the amount from 100 to 300 million dollars. We look at this offer, Comrade Mao Zedong said, as an attempt to drag us into a deal not for

providing aid to the Chinese people, but for saving American capitalism from a crisis (in accordance with the Marshall Plan) and for putting the Chinese people under the yoke, in the same way as they were able to do this under the Jiang Jieshi regime.

On the military situation in China and the prospects of war against the Guomindang forces.

We, Comrade Mao Zedong said, consider the victory over the Guomindang forces to be decided [and] the war—finished.

We do not expect large military operations with the Guomindang forces. The Yangzi River will probably be crossed without big battles.

We make this conclusion on the basis that, first of all, the Guomindang forces defending the Yangzi and cities of Nanjing, Shanghai and Hankou are two and a half times smaller than our forces located on the Northern bank of the Yangzi.

Secondly, there is no unity among the Guomindang. Some generals, like Bai Chongxi who has at his disposal 32 divisions, have already established contacts with us so as to agree about settling the question by peaceful means like it was in Beiping [Beijing] with general Fu Zuoyi.

Thirdly, the leaders of the Guomindang government and first and foremost Li Zongren and [GMD General] He Yingqin do not have confidence in the strength of the Guomindang forces for beating back our attack when crossing the Yangzi and therefore they established contacts with us expressing an intention to fly into Beiping [Beijing] so as to agree on the transfer of the Central government into our hands and the transfer to us of the cities of Nanjing and Shanghai.

Further, Comrade Mao Zedong pointed out that the delegates of the Guomindang government who had arrived for the peace negotiations, after sharp criticism of them on the part of the CCP CC both at the meetings, and in the press, changed their arrogant behavior, to which they held in the beginning.

At official consultations they behave themselves seemingly in the same way as before, but at closed meetings with us in separate groups they in essence agree to all conditions put forward by us, limiting themselves merely to reservations, in particular, that one does not name concrete persons for now in the war criminal list.

They agree that the People's Liberation Army must cross the Yangzi and take Nanjing and Shanghai but request that it does so after the end of the peace negotiations.

On the city of Shanghai and its specifics

Comrade Mao Zedong dwelled particularly on this question. He said that if the Guomindang forces pose resistance when [the PLA] crosses the Yangzi, we will cross it anyhow and take Nanjing and Shanghai.

However, to take these cities will be easier than to run them. Shanghai is a special city, stressed Comrade Mao Zedong— this is the center of economic and political interests of foreign capitalists, the center of the Guomindang and foreign counterrevolution, espionage and intelligence.

More than 8 million people live in Shanghai and its suburban areas. Big industry, electricity stations (200 thousand kilowatts), water supply, tramways, buses—all of

this almost fully belongs to the American capitalists. And we, he said, are apprehensive that in case of complications the Americans will paralyze the life of the city.

This apprehension of ours is connected with our lack of experience with running such a big city, we do not have specialists, capable of handling the management and usage of the electrical station, water supply, large textile and other enterprises.

We are apprehensive of this, said Comrade Mao Zedong, and therefore until now we have not firmly decided whether to take Shanghai into our hands.

We request the VKP(b) CC, if this is possible, to help us with specialists specifically meant for the city of Shanghai, sending them by the time of our capture of the city.

We request also to help us with specialists for struggle against espionage and intelligence. If for some reasons specialists are not sent we will not be offended, knowing that such a decision may only be taken in the interests of the revolution.

In case of capture of Nanjing and Shanghai, secretary of the bureau of the CC of Central China comrade Yao Raoshi will be appointed as the secretary of the city committee of Shanghai (strong party worker, studied in Moscow for two years). I met with him and will report on the conversation separately. The [post of the] mayor of Shanghai is intended for general Chen Yi, the mayor of Nanjing—general Liu Bocheng.

Comrade Mao Zedong is concerned as to how to supply Shanghai with food and raw materials, for they will not be able to provide for delivery by railroad transport alone, and they do not have a Navy, and asked to report this to you.

On the course of peace negotiations with the Guomindang government.

Summing up the course of the peace negotiations, from which stems the possibility of the transfer by the Guomindang-ists to the CCP of the central power and all that, which is stipulated by the treaty relations between China and other countries (including communists' acceptance of diplomatic representative offices, embassies, consulates), as well as in connection with the special situation in Shanghai, Comrade Mao Zedong drew the conclusion that the CCP CC considers it possible to change the previously accepted point of view on the relations with the capitalist countries.

Whereas we formerly followed the course of non-recognition of capitalist countries and their diplomatic representative offices in China, i.e. the diplomacy of free hands, then now, with the taking of the central power into its own hands (as well as taking into account the special economic interests of the capitalist countries in Shanghai) we will be compelled to adopt the diplomacy of semi-free hands, i.e. on some occasions to enter into de facto relations with them, not allowing, however, the legal formalization of these diplomatic relations.

These relations of ours with the capitalist countries must be such that at any time we could change our point of view in the interests of the revolution.

This is still not the final decision but we are leaning toward a similar course of policy of our party in the sphere of diplomatic relations with the capitalist countries.

[I] consider it necessary to report to you some of my remarks on the related questions:

I. The Chinese comrades, both in the sphere of military operations, and in the sphere of peace negotiations, are too optimistically inclined. This concerns not only the Politburo but also other leading comrades, in particular the secretary of the bureau of the CC for Central China Cde. Yao Raoshi holds this position. He also stated that the Yangzi will be crossed without particular difficulties. Generals Liu Bocheng and Chen Yi have the same point of view.

In connection with the set conviction among the leading communists with regard to the success of the peace negotiations, the crossing of the Yangzi and the capture of Nanjing, Shanghai and Hankou without a battle, by the Beiping [Beijing] scenario, [I am] drawing your attention to some facts of the behavior of the Guomindang government and the command:

1. The Guomindang-ists are conducting intensive work to create defenses along the entire southern bank of the Yangzi, and to a great depth. Big and small steelconcrete defenses with appropriate garrisons are being constructed. Mobilization into the army and mandatory requisition of goods are being carried out.

2. All the mouths of the rivers that flow into the Yangzi from the North are blocked so as not to allow entry into the Yangzi of even the smallest boats, which could be used when crossing for getting over [to the other side.]

3. To the depth of 150 kilometers along the front intelligence, fighting and bombardment aviation of the Guomindang-ists is conducting vigorous activities, shoots and bomb the PLA forces and military objects, particularly going after means of crossing [the river], boats, and so on.

4. On the order of general Bai Chongxi (striving to establish contacts with the CCP allegedly for deciding the question by peaceful means) railroad bridges and tunnels are being destroyed.

In particular, a big bridge near Wushenchuan across the Huanghe River at the Beiping-Hankou stretch was destroyed. From the 14 sections of the bridge with a total length of about 500 meters, 12 sections were destroyed. Also the bridge over a river near Xinan station was demolished, where all 9 sections were destroyed.

On 2 April during the period of the peace negotiations, which had already commenced in Beiping, a tunnel near Shengguang station was destroyed, inside of which two trains loaded with stones were sent toward each other. Colliding, they obstructed the tunnel, and the entry and exit to it were exploded.

In connection with the destruction of the bridges and the tunnel, carried out on the order of general Bai Chongxi, I asked comrade Zhu De how he appraises the behavior of Bai Chongxi.

Comrade Zhu De replied to this that this is one of the most reactionary and cunning Guomindang generals, there are two like these in China, said Cde. Zhu De, these are Fu Zuoyi and Bai Chongxi.

II. Representatives of the Guomindang (according to Cde. Zhou Enlai's claim) at the official consultations on peace negotiations are afraid to express their real views, relating merely the directives assigned to them. In the press [they] make claims to the effect that [they] will not yield to the communists. However some groupings from the peace delegations at the meetings with the communists, which they secretly from each other insistently attempt [to arrange], behave themselves differently, in essence

fully agreeing with the conditions put forward by the CCP.

The behavior of Li Zongren, He Yingqin, Bai Chongxi also testify that they, on the one hand, are afraid of Jiang Jieshi and the Americans and therefore officially carry out a policy of strong hand, but on the other hand secretly from each other flirt with the communists, trying to reserve with them special privileges for themselves in case of the Guomintangists' defeat.

III. The American imperialists' attempts to establish contacts with the CCP are manifested not only in the proposal on the loan made by them through Citibank.

Thus, for example, on 9 April a telegram was received from Hong Kong, from 10 American trade cartels (allegedly on [former Vice President Henry?] Wallace's recommendation) with the request to receive representatives of the South Mills for trade talks. The CCP CC did not give a reply to this telegram.

Today and in the subsequent days [acting] on Mao Zedong's proposal for more in-depth investigation of the questions related by him in the conversation, I will have meetings with comrades Zhu De, Zhou Enlai, Ren Bishi, the secretary of underground city committee of the party of Shanghai Cde. Liu Xiao.

I will report separately on the content of each conversation.

No. 318 - Kovalev, 13.4

[...]